



## SEMBLANZA

prof. dr. hab. Piotr Sawicki

Condecorado con la Medalla de la Universidad de Wrocław

El profesor Piotr Sawicki es un investigador polivalente y admirado, estudioso de la literatura, historia, cultura y lengua españolas, autor de trabajos sobre la literatura contemporánea española y las literaturas en lenguas minoritarias, el cine español, las relaciones históricas entre Polonia y España, así como la fraseología y paremiología comparada. Ha publicado una docena de libros, incluido el monumental volumen monográfico, *La narrativa española de la Guerra Civil (1936-1975): Propaganda, testimonio y memoria creativa*, traducido al castellano y difundido por la Biblioteca Virtual Miguel de Cervantes. Desde hace varias décadas se dedica a documentar las relaciones literarias e históricas polaco-hispanas, actividad fructífera reflejada, entre otras obras, en la monografía *Polacy a Hiszpanie. Ludzie, podróże, opinie (Los polacos y los españoles. Personas, viajes, opiniones)* y en la antología *Hiszpania malowniczo-historyczna. Zapirenejskie wędrówki Polaków w latach 1838-1930 (La España pintoresca e histórica. Los viajeros polacos más allá de los Pirineos entre 1838 y 1930)*. Es también autor de centenares de artículos, entradas de diccionarios y enciclopedias, reseñas, introducciones, comentarios y notas.

Su primer contacto con la lengua española, como estudiante de filología francesa en la Universidad de Wrocław, data de finales de los años 60. Después de obtener los títulos de licenciado (1971) y doctor (1974), se dedicó a las labores académicas y docentes en el Departamento de Filología Románica, dictando cursos de español e investigando sobre la recepción de la obra de Vicente Blasco Ibáñez en Polonia. Bajo su tutela, desde 1978, se presentaron las primeras tesinas de licenciatura en español. En 1984, el profesor Sawicki obtuvo el título de doctor habilitado, como primer hispanista polaco después de la Segunda Guerra Mundial. Por su iniciativa, en la Universidad de Wrocław se inauguró en 1986 la carrera de Filología románica con doble especialización en francés y español, y desde el curso 1990-91 se puso en marcha la carrera regular de Filología española. Como fundador, en 1987, y durante un cuarto de siglo director del Departamento de Estudios Hispánicos, el profesor Sawicki impulsó activamente la promoción de la literatura española, los conocimientos de la historia de España y de las relaciones entre polacos y españoles, compartiendo esta pasión con sus alumnos.

Los hispanistas de Wrocław deben sus múltiples relaciones internacionales a los contactos mantenidos por el profesor Sawicki, entre otros, a los acuerdos de intercambio de profesores con el departamento de Filología eslava de la Universidad Complutense de Madrid y con la Universidad de Valladolid. El Departamento de Estudios Hispánicos, dirigido durante años por el profesor Sawicki, sigue siendo uno de los centros más dinámicos del hispanismo polaco. Sus antiguos estudiantes, entre ellos 13 doctores, trabajan en casi todas las universidades polacas. Una de las misiones asumidas por el profesor es la de documentar la historia de los

estudios románicos e hispánicos en Polonia. La gran parte de sus publicaciones está dedicada a personajes destacados en las relaciones polaco-hispanas (escritores, hispanistas, traductores). En los últimos años, con incesante esfuerzo, ha recopilado un semblanza histórica de los estudios ibéricos en Wrocław, que aparecerá en forma de un libro con ocasión de su 70 cumpleaños.

El profesor Piotr Sawicki es para la comunidad de los hispanistas polacos una leyenda viva y en sí mismo una institución. Ha participado activamente en el proceso de desarrollo y consolidación de esta comunidad como tutor y reseñador de tesis doctorales y como miembro de jurados en los procesos de concesión de los títulos académicos de doctor habilitado y de profesor catedrático. Este hecho ha contribuido notablemente a la firme posición del hispanismo de la Universidad de Wrocław en el mapa académico de Polonia.

Wrocław, 26 de abril de 2017